

ARCHIVO EL SOL DE TOLUCA



La urna electrónica da certeza y es muy confiable, señala KarinaVaquera

SEÑALA KARINA VAQUERA

Modalidades de votación, gran éxito

VIOLETA HUERTA

En el Estado de México se aplicó el voto electrónico, anticipado y de personas en prisión preventiva

La consejera electoral Karina Vaquera Montoya aseguró que las nuevas modalidades de voto electrónico, anticipado y de personas en prisión preventiva fueron exitosas en la elección por la gubernatura del Estado de México y consideró que deben seguir trabajando en migrar a otra forma de hacer elecciones.

Destacó que las urnas electrónicas son seguras y confiables. "La urna electrónica me parece que es un instrumento que ha dotado de certeza, es confiable, el Instituto Nacional Electoral (INE) hizo muchas auditorías".

Ese instrumento, añadió, ha sido un avance importante, pues pesan menos, imprimen un ticket y dan la posibilidad de tener menos errores. En ellas, precisó, no hubo recuento de votos.

Advirtió la necesidad de erradicar la desconfianza en el sistema electoral, pues

las urnas electrónicas son confiables y un ejemplo es Brasil, que desde hace mucho tiempo vota de esa forma.

Consideró que incluso se podría valorar la posibilidad de que el estado de México tenga urnas electrónicas propias, pues esa modalidad es confiable, con información encriptada, aunque tiene un costo inicial importante.

Karina Vaquera también opinó que después de la elección a la gubernatura del Estado de México debe venir una autorreflexión, autocrítica y analizar cada área del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) para ver qué funcionó y qué no, incluyendo las direcciones del instituto y sus titulares, a fin de ver qué les faltó.

En cuanto a los niveles de abstencionismo opinó que no sólo el Instituto Electoral es el responsable de la participación ciudadana; sino también las y los actores políticos para ver cómo la ciudadanía mide a instituciones y actores y el tema de la confianza.

Afirmó que vendrá el cómputo estatal, el dictamen de fiscalización de las campañas del INE, antes de entregar la constancia de mayoría y prepararse para iniciar en septiembre el proceso electoral federal.

Las urnas electrónicas son confiables y un ejemplo es Brasil, que desde hace mucho tiempo vota de esa forma.